



POR XIMENA MEJÍA
 Y ERNESTO MÉNDEZ
 nacional@gmm.com.mx

GUERRERO Y OAXACA

Darán apoyo de 8 mil pesos a damnificados

ACAPULCO FUE EL MUNICIPIO MÁS AFECTADO por el paso del huracán John; reparar el suministro de agua potable y las carreteras son la prioridad de las autoridades

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, informó ayer que inició el censo en Guerrero y Oaxaca por el paso del huracán *John*, para poder otorgar a las personas afectadas 8 mil pesos destinados a la limpieza de sus viviendas.

En su conferencia matutina, la Presidenta indicó que la Secretaría de Bienestar inició ayer los recorridos. Destacó que la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes operan en la región para las labores de limpieza integral.

“A partir de este censo (en Guerrero y Oaxaca) se va a dar un apoyo de limpieza de ocho mil pesos y una vez revisados cuáles son las afectaciones, pues se daría el siguiente apoyo a la población. Y al mismo tiempo están llegando maquinaria de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para hacer una limpieza integral del puerto de Acapulco”, expuso la titular del Ejecutivo.

Por su parte, la coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, indicó que actualmente uno de los principales trabajos que se efectúan en Acapulco es el restablecimiento de los sistemas de bombeo de agua potable, el desazolve y la rehabilitación de caminos.

“Uno de los temas relevantes que tenemos trabajando en estos momentos y por instrucciones de la Presidenta es coordinar todo el restablecimiento del servicio del agua en los cuatro puntos que distribuye el agua en Acapulco. La Marina se encuentra haciendo desazolve, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes está rehabilitando todos los caminos”, dijo la funcionaria.

Detalló que del 23 al 27 de



Fotos: AFP y Reuters

Maquinaria pesada repara uno de los caminos afectados que conecta las zonas rurales en Acapulco. Varias comunidades quedaron incomunicadas tras el paso del huracán *John*.

septiembre se registró lluvia acumulada por mil 15 milímetros en Acapulco.

“La lluvia anual en Guerrero es de mil 200 milímetros, lo que significa que en 4 días llovió el 84.5% de lo que llueve en todo el año en Guerrero”, indicó.

Por otra parte, en el balance de los daños, informó que *John* afectó a más de 127 mil personas y a 39 mil viviendas en Acapulco.

Añadió que hubo más de 22 muertos en territorio



nacional, principalmente en Guerrero.

En la Costa Chica se han entregado más de 12 mil despensas y más de 96 mil litros de agua y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes mantiene acciones en todos los puntos carreteros afectados, llegaron a ser 190 cortes, afectaciones o deslaves.

Más tarde, el director general de la Conagua, Efraín Morales López, dio a conocer que cuadrillas de trabajadores avanzan en obras de desazolve de la toma directa Papagayo II, en el Puerto de Acapulco, con el fin de restablecer el suministro de agua potable a la población.

“Continuamos atendiendo las instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum para restablecer el abasto de agua potable a Acapulco. La Secretaría de Marina y la Comisión Nacional del Agua, en coordinación con el gobierno de Guerrero y el de Acapulco, avanzamos en el desazolve de la toma directa Papagayo II”, de informó.

El jueves, el titular de la Conagua reveló que tras el paso del huracán *John*, se prepara un plan integral de rehabilitación de la infraestructura hidráulica en Guerrero, del que anunciará detalles en los próximos días.

Además, destacó que los primeros trabajos se realizan también en el pozo sur de la captación Lomas de Chapultepec.

AYUDA ECONÓMICA



8 mil pesos darán a las personas afectadas en 29 municipios de Guerrero (8 en la zona costera) y 22 de Oaxaca.

APOYO



Se entregaron más de 12 mil despensas y más de 96 mil litros de agua en la Costa Chica.

AFECTACIONES



127 mil 844 personas.



39 mil viviendas.



10 mil 147 evacuados del 26 al 29 de septiembre.

MUERTOS



Autoridades señalaron más de 22 muertos.

INFRAESTRUCTURA



190 puntos carreteros afectados por daños en puentes y deslaves.

ALBERGUES



Todavía hay mil 645 personas en los 35 refugios habilitados en Acapulco.

LLUVIA ACUMULADA



En Acapulco, del 23 al 27 de septiembre llovió 84.5% de lo que llueve en promedio en todo el año en el estado.